



Carlos Flores Facussé.

CARLOS FLORES FACUSSÉ

Partido político: Partido Liberal

Período de mandato: 1998 a 2002

BIOGRAFIA

Carlos Roberto Flores Facussé nació el 1 de marzo de 1950 en Tegucigalpa. Su padre era el periodista Oscar Armando Flores Mindece y su madre Margarita Facussé. Cursó sus estudios secundarios en la Escuela Americana de Honduras, y luego se forma como ingeniero industrial en la Universidad Estatal de Luisiana, en los Estados Unidos.

Más tarde realizaría un postgrado en Economía Internacional y Finanzas, que realizaría para poder administrar la herencia de su padre: la copropiedad de la compañía Lithopress Industrial y el diario La Tribuna.



Tegucigalpa, Honduras.

Su experiencia en el ámbito empresarial lo llevaría a ser un exitoso emprendedor, convirtiéndose en Gerente General de COMPACASA e integrante del Directorio del Banco Central de Honduras. Además se desempeñaría como docente en la Universidad Autónoma de Honduras y en la Escuela Superior Bancaria Centroamericana.

Se une al Partido Liberal, y da sus primeros pasos en la función pública al ser electo en 1980 como Diputado ante la Asamblea Nacional Constituyente por el departamento de Francisco de Morazán, cargo en el que se mantendría hasta 1994. En 1982 es designado Ministro de Presidencia, formando parte del equipo del entonces presidente Roberto Suazo Córdova.

En las elecciones de 1989, se presenta como candidato a la presidencia del país, pero pierde frente a Rafael Callejas.

En 1994, Flores Facussé es elegido Presidente del Congreso Nacional, y luego como candidato a la presidencia por el Partido Liberal para las elecciones de noviembre 1997.

PRESIDENCIA

Carlos Flores Facussé llegó a la presidencia avalado por el %52.4 de los votos, donde además consiguió una conformación legislativa del Partido Liberal, gracias a la cual pudo llevar adelante gran parte de sus políticas.

La situación económica y la injerencia del Fondo Monetario Internacional desembocaron en anuncios de ajuste económico, con el cual se buscaba disminuir los niveles de inflación y mejorar la situación de las finanzas públicas.

Los intentos de despegue económico realizados por Flores Facussé no podrían ser finalizados debido al paso en 1998 del huracán Mitch, el cual eliminaría por completo las cosechas de bananos, además de provocar la destrucción total de más del %30 de la infraestructura de transporte y comunicaciones, y los daños graves en otro %30. En tanto, hubieron en Honduras casi 7.000 muertos y 8.000 desaparecidos, y un %25 de la población recibió daños en su vivienda.

Las consecuencias del huracán Mitch frenaron durante años el desarrollo económico hondureño, aumentando a su vez los pedidos de ayuda financiera internacional, los cuales abultaron las obligaciones hacia el exterior.

Flores Facussé se decidiría por alentar un importante plan de privatizaciones, que incluyeron los aeropuertos de Tegucigalpa, La Ceiba, Roatán y San Pedro Sula. En tanto, se intentó vender el %51 de la empresa de comunicaciones Hondutel, la más rentable de todo el país, pero la movilización de los sindicatos y las negociaciones con los inversores desestimaron esa posibilidad.

Las consecuencias del huracán Mitch frenaron durante años el desarrollo económico hondureño.



Huracán Mitch, 1998.

Por otra parte, se avanzó en la desmilitarización del gobierno, mediante una reforma Constitucional que convirtieron al presidente en el Comandante en Jefe de las Fuerzas Armadas, pudiendo designarse a un civil como Ministro de Defensa.

A pesar de ello, crecerían las versiones en el país sobre la utilización de “escuadrones de la muerte”, los cuales habrían realizado miles de asesinatos de niños y adolescentes en condiciones marginales, y estarían organizados por las autoridades y conformados por personal policial, comités de defensa civil y guardias privados.



En un evento.

Durante su gestión, surgió un nuevo período de tensión con Nicaragua debido al reconocimiento de parte de Honduras de la delimitación de fronteras con Colombia, reconociendo la soberanía de éste último sobre las islas de Providencia y San Andrés. Este hecho generaría importantes tiroteos entre las tropas de ambos países en la frontera, pero la diplomacia lograría aliviar las tensiones.

En tanto, en junio del 2000 Flores Facussé firmaría un tratado de libre comercio con sus pares de Guatemala, México y El Salvador, generando el Triángulo Norte Centroamericano.

Durante su gestión, surgió un nuevo período de tensión con Nicaragua debido al reconocimiento de parte de Honduras de la delimitación de fronteras con Colombia.

Una vez finalizado su mandato, continuó vinculado con la política al poseer una gran influencia en el Partido Liberal. A su vez, continuó con sus labores como director del grupo periodístico “La Tribuna”, y tuvo un papel importante en el rompimiento del orden constitucional que derrocó a Manuel Zelaya en 2009, por lo que fue acusado de liderar un grupo de poder político empresario que avalaría el golpe militar.

Además, continuaría en el ámbito privado siendo miembro de la Asociación Nacional de Industriales de Honduras, el Consejo Hondureño de la Empresa Privada, el Club Rotario de Tegucigalpa Sur y el Instituto Hondureño de Cultura Interamericana.